





LA CONFLAGRACION EUROPEA

Disentimientos entre el kaiser é Hindenburg

El espionaje alemán y la crisis en España. --- Terrible explosión en París

Table with financial data: LOS CAMBIOS, Cierre de Bolsa, Cambio de Hoy, Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, etc.

DE BARCELONA

Barcelona, 21, 1 madrugada. El juez que entiende en el proceso por los sucesos de la carretera de Sarriá, fundándose en su incompetencia para entender en una sumaria contra concejales por delitos cometidos en el ejercicio de sus funciones, se ha inhibido, remitiendo las diligencias y los procesados al presidente de la Audiencia provincial.

Han quedado rotas las negociaciones entre los patronos y obreros fideiros. Se han registrado varias coacciones. Fuerzas de la guardia civil vigilan las fábricas de pastas.

Se han declarado en huelga los peluqueros de la barriada de San Andrés.

En Vendrell han sido detenidos ocho alemanes que se han fingido del matadero de Gracia, llevándose rosetes, libros y otros objetos. Han quedado a disposición del cónsul de Alemania.

SOLSONA. El conde de Romanones y «Le Temps». - Comisión de Cartagena.

El Imparcial.—Aplauda las recientes declaraciones que ha hecho Romanones y se felicita del artículo informativo de «Le Temps», que es el que ha dado ocasión para que el jefe de los liberales expresara clara y concretamente cuál es y cuál será su actitud.

A medida que vayan desarrollándose los sucesos de la guerra, si los Balcanes resisten hasta el último extremo y procuran a toda costa mantener la neutralidad, más que por marquisismo por instinto de propia conservación, imagínese cómo habrá de defender España su neutralidad, cuando por fortuna hallase lejos del foco de la guerra.

Una decisión no es para los beligerantes una carta que ha de jugarse de modo inapelable. A los españoles se nos encogería el alma por que una nación sin presupuesto, sin medios económicos y sin patria; que le ayuden; de barco anclado que será convertida en una baya en este callejón sin salida en que nos jura el optimismo, las confianzas y la manía de grandezas.

La comisión de Cartagena que se encuentra en Madrid ha visitado al ministro de Marina acompañado por el conde de Romanones. Han regresado los comisionados al Sr. Mirán de que evite el despido de obreros en la zona industrial de Arsenal, para que no queden muchas familias en la miseria.

El ministro manifestó que procuraría acabar los preliminares para la construcción de un cañonero y depósitos de petróleo. Mientras esto se hace se reanudarán las obras en el cañonero «Marqués de Molins». Declaró que el Gobierno no puede inmiscuirse en la admisión o despido de obreros, porque la Sociedad constructora se atempera a sus necesidades.

Lo que si hará será regularizar las obras de la contrata. La comisión quedó complacida de los ofrecimientos del ministro.

La «Gaceta». - En Gobernación. La «Gaceta» inserta las siguientes disposiciones: Prorrogando hasta el 7 de Mayo de 1916 el plazo para el concurso de construcción del ferrocarril de Cuenca a Utiel.

Disposiciones sanitarias del Campo de Gibraltar. Anuncio del Gobierno inglés sobre mercaderías detenidas. Anuncio de casos de cólera en Kiel.

Tribunales de oposiciones a cátedras de Castellón y D. Antonio Muñoz. Presidente del primer D. Antonio Muñoz Degrañal, y del segundo, D. José Ramón Melida.

Sánchez Guerra, al recibir a los periodistas dijo: He celebrado una conferencia telefónica con Dato. He confirmado que mañana irá a Vitoria a saludar a sus electores. Cuando los periodistas salíamos del ministerio, el gobernador civil, Sanz Escarín, me dijo que se iban a hablar del conflicto del pino.

La ausencia de Dato quita fundamento a los rumores circulados estos días sobre la salud de D. Alfonso. D. Alfonso y Dato regresarán el sábado a Madrid.

El ministro de la Gobernación facilitó después los siguientes despachos: Jaén.—A las nueve de la mañana marchó a Andújar, su alteza la Infanta Isabel. Se propone visitar el santuario de Nuestra Señora de la Cabeza.

Salamanca.—Dicen de Peñaranda, que el ministro de Fomento Sr. Ugarza y D. Abilio Calderón saforon en automóvil para Avila, desde donde continuarán su viaje a Madrid.

De San Sebastián. Dato asistió con D. Alfonso y D. Fernando a las prácticas de tiro en el fuerte Guadalupe. Regresó a mediodía. Recibió a varias comisiones. Manifestó el presidente que al enterarse el rey que habían sido condenadas a muerte seis señoras belgas, telegrafió a nuestro embajador en Berlín para que gestionase el indulto, y al kaiser en el mismo sentido.

El emperador Guillermo contestó diciendo que desonocia las causas y las había pedido para estudiarlas. Desmintió Dato el disgusto del ministro de Justicia.

D. Alfonso ha almorzado en Fuenterabía con D. Fernando. San Sebastián.—El rey, Dato, y el general Fernández Silvestre, fueron en automóvil a Fuenterabía, donde se les unió el infante don Fernando.

Luego subieron al fuerte «Guadalupe» y presenciaron el tiro de la artillería de costa. Dato regresó, quedándose el rey presenciando el ataque del regimiento de Sicilia a las trincheras defendidas por ingenieros.

Dato recibió a una comisión del Ayuntamiento, que le dijo que el palacio de Justicia estaba terminado, faltando solamente el mobiliario. Convinieron una fórmula, que consiste en que el Ayuntamiento adelantará 180.000 pesetas que el Estado devolverá en varios años.

Después recibió a las Diputaciones de Álava, Guipúzcoa y Navarra, que le entregaron la fórmula convenida para seguir el ferrocarril Vasco-Navarro.

También recibió Dato a una comisión de pescadores de Ondarroa, que le agradecieron las obras del puerto, rogándole que continen. Les prometió incluir una cantidad en el presupuesto, desistiendo a ese objeto.

El secretario de Estado yanqui ha comunicado al agente oficina de Méjico, que el Gobierno norteamericano reconoce a Carranza como jefe ejecutivo del Gobierno.

Dato negó que el rey se hubiera negado a firmar ningún decreto de Justicia. Respecto a los proyectos de Burgos declaró que está conforme en absoluto con ellos.

De la guerra

Comunicado oficial francés. París.—El comunicado francés de las tres de la tarde dice así: «No se señala ninguna acción importante durante la pasada noche.

En el sector de Liboux nuestra artillería ha efectuado contra las trincheras alemanas un fuego de represión que ha reducido al silencio las ametralladoras y demás artefactos que desde dichas trincheras disparaban contra nuestras líneas.

En Champaña, cerca de la loma de Taura, entre el Mosa y el Mosela, y al Norte de Flirey, el enemigo ha bombardeado repetidas veces nuestras posiciones; pero nuestras baterías han contestado energicamente.

Comunicado oficial inglés. Londres.—Ayer tarde, después de vivo bombardeo, los alemanes atacaron nuestro frente de Hulluch, siendo rechazados en todas partes.

Barco alemán a pique y otros torpedeados. Londres.—Un barco alemán destinado a colocar minas en el estrecho de Langland, ha sido echado a pique por un submarino inglés, ahogándose todos sus tripulantes.

Otros tres vapores alemanes cargados de madera y acero, que se trasladaron desde Suecia a Alemania, fueron torpedeados a la altura de Oxela en el Sund y cuatro buques más, también alemanes, han corrido igual suerte, haciendo un total de ocho buques alemanes que fueron ayer torpedeados.

Los submarinos ingleses en el Báltico. Havre.—Los periódicos suecos dicen que son doce los submarinos ingleses que actualmente operan en el Báltico. El último barco alemán torpedeado es el vapor «Walter Leonard».

Protesta suiza contra un bombardeo alemán. París.—La Prensa suiza protesta unánimemente contra el bombardeo de Chaux de Fonds verificado por un avión alemán y pide que se haga inmediatamente una información, y se pida una reparación por la violación del territorio.

Griegos en favor de Servia. París.—Comunican de Atenas que los griegos que viven en el extranjero y que llegan sin interrupción piden respetuosamente al soberano que salve el honor y el porvenir de Grecia, socorriendo a los serbios según el tratado de alianza.

La Prensa germanófila de Grecia continúa interpretando el tratado de modo diferente, afirmando que Grecia no debe auxiliar a los serbios más que en caso de que sean atacados por una sola potencia, y ahora les atacan tres.

Asquith, enfermo. Londres.—El presidente del Consejo M. Asquith, padece un estorzo gastro-intestinal que le obliga a retirarse algunos días de la vida activa para atender a su salud.

DE SALÓNICA. Salónica.—La ciudad de Strumitza no ha sido ocupada por las tropas francesas, las cuales han recibido orden de no atravesar la frontera serbia.

Todo el litoral búlgaro del Egeo ha sido evacuado por las poblaciones civiles. La protección de comunicaciones por la línea férrea de Uskub está desde luego asegurada.

Eulgaría concentra con urgencia tropas en Dubrujia, en vista de que el Gobierno rumano se inclina cada vez más hacia la Entente. Los búlgaros han concentrado igualmente tres divisiones en la frontera griega.

Alemania se excusa ante Holanda. Amsterdam.—El Gobierno de Berlín ha presentado excusas al Gobierno holandés por el ataque en el mar del Norte de un aeroplano alemán a un vapor holandés.

Declaraciones del ministro de la Guerra ruso.—El general Ivanoff triunfando. Petrogrado.—El general Polivanoff, que reodaba su actividad en el ministerio de la Guerra, ha hecho las siguientes declaraciones: «Desde hace un mes, el resultado del trabajo intensivo de todo el pueblo ruso se ha hecho sentir hasta en el frente donde la ofensiva alemana es enérgica. Cada paso del enemigo hacia adelante le cuesta más caro hoy que cada versta avanzada en Agosto, y en algunos puntos importantes es el ejército ruso el que progresa. Si lo que no es de esperar que se realice, el enemigo avanzará todavía hacia el Este, el precio a que pagaría un éxito sin consecuencias sería mucho mayor que la importancia del éxito mismo. Así, pues, el estado actual de equilibrio, roto ligeramente en nuestro favor, constituye un ingenioso progreso con relación al anterior estado, y nuestra posición no puede ir sino al mejoramiento, gracias a los numerosos recursos de Rusia en hombres, gracias al trabajo de todos para el ejército, gracias a la ayuda eficaz de los aliados para nuestros aprovisionamientos militares. No hay más que una sola voluntad en Rusia: esta voluntad se dirige hacia la guerra; los alemanes aprenderán que es hoy cuando Rusia está unánimemente toda entera contra ellos, sin que exista ningún poder personal que pueda debilitar esta voluntad».

Petrogrado.—Los alemanes han caído en el lazo tendido por el general Ivanoff. No sólo han sido obligados por el éxito a enviar enormes refuerzos a la región de Dwinsk, sino que han sido conducidos en los pantanos de Polonia por el general Ivanoff a un verdadero callejón sin salida.

Durante algunos días, los comunicados rusos han indicado un avance alemán al Sur de Pinsk, cerca de Styr, y la toma por los alemanes de numerosas aldeas en el camino que conduce a la línea férrea de Luninetz a Harpi y Rovno. Esta es la línea que los alemanes quieren tomar antes del principio del invierno.

Primeramente, los rusos no ofrecieron gran resistencia, pero desde que los ejércitos austro-alemanes fueron encerrados en los pantanos de Polonia, el general Ivanoff cesó de replegarse y la faz de la guerra cambió rápidamente. Los rusos, que habían estudiado muy bien la topografía de la región, se lanzaron contra las columnas separadas de los alemanes y austriacos y las pusieron en situación crítica.

Gran número de austro-alemanes se ahogaron en los ríos y en los lagos, que hacen estos parajes casi inhábiles. Frecuentemente llegaban momentos en que uno se podía evadir los heridos; la columna rusa hostilizada sin cesar los destacamentos en retirada, sembrando por todas partes el pánico y el desorden.

La flota inglesa. Londres.—El correspondiente del «Daily News» dice que uno de los hechos más interesantes de la guerra lo constituye la habilidad con que sabe ocultarse en momentos determinados la flota inglesa, y el misterio con que envuelve a veces sus operaciones no es menos digno de mención.

Personajes muy distinguidos que han visitado la flota inglesa nada han dicho de nuevo sobre los maravillosos dragadores de minas ni sobre los barcos construidos «ad hoc», después de muchas experiencias, para la destrucción de los submarinos alemanes. Tienen una velocidad increíble y pueden casi volver sobre ellos mismos.

En la próxima batalla las colonias estarán representadas por tres barcos. Hace algunos días que se ha aumentado la flota con un nuevo acorazado. Allí donde lleguen los proyectiles de los cañones de este barco será reducido a polvo y ceniza.

Expedición inglesa? Vigo.—Los tripulantes de los vapores pesqueros dicen que ayer vieron pasar a pocas millas de la costa numerosos barcos mercantes escoltados por cruceros rápidos, formando un total de más de cuarenta embarcaciones, que navegaban con rumbo Sur. Créese que se trata de una expedición inglesa a los Balcanes.

La situación económica de Berlín. París.—Un periódico de Berlín da los siguientes detalles sobre la situación económica de Berlín. No es exagerado decir que diariamente millares de personas peganse por conseguir un poco de carne o tocino.

La multitud se estroja durante mucho tiempo y al abrirse las puertas, las desgraciadas mujeres se empujan, luchan y destrózanse mutuamente las ropas en los esfuerzos desesperados para conseguir el tesoro codiciado. Desde el miércoles a mediodía había muchas mujeres reunidas ante las tiendas, que no se abrían hasta el día siguiente.

Muchas mujeres declaran que han pasado tres ó cuatro noches seguidas delante de las tiendas sin conseguir una sola vez que las sirvieran.

Los periódicos alemanes anuncian además que la Confederación de Sindicatos Obreros alemanes y oficinas del partido socialista democrata acaban de dirigir al canciller del imperio una enérgica protesta ante la carestía de viveres.

Dícese en ella que todos los géneros alimenticios han subido a un precio inaccesible. El pueblo alemán se encuentra ante un peligro muy serio.

Terrible batalla en la región de Riga. Londres.—En la región de Riga progresa la terrible batalla que se está librando y el enemigo ha conseguido avanzar al Norte del ferrocarril de Mitavo a Neugut.

La situación política en Inglaterra. Londres.—La Prensa inglesa no disimula la anomalía de la situación política en Inglaterra.

La crisis es latente y se ha manifestado por la dimisión de Carson, determinada, según unos, por ser opuesto a la expedición a Servia, y según otros, como protesta contra la inacción del Gobierno en la cuestión del servicio militar obligatorio.

Créese que saldrán también Churchill, que quiere luchar en el frente de operaciones, y acaso Grey, que está así ciego, aunque sus servicios son muy necesarios por haber estado diez años encargado del ministerio de Negocios.

LA CAMPAÑA RUSA. Combates encarnizados. Los alemanes retroceden.—Un regimiento de la guardia del kronprinz copado. Petrogrado (oficial).—En la región de Riga y en casi toda la extensión del frente hay entablados tenacísimos combates.

En las orillas del río Aa los alemanes han logrado ocupar la pequeña localidad de Kich. En la región de la carretera de Mitau continúa el combate violentísimo aumentando con intensidad el fuego de artillería.

En el bosque situado al Norte del ramal ferroviario de Mitava los alemanes han logrado avanzar algo.

En toda la región continúa el combate con gran encarnizamiento. Nuestros aeroplanos arrojaron ayer 50 bombas sobre los establecimientos situados a retaguardia del frente enemigo.

En la región de Jacobstadt hubo algunas escaramuzas en las que llevó la peor parte el enemigo, que tuvo que retroceder.

En la región de Dwinsk el fuego de artillería continúa en algunos puntos con enorme intensidad. Nuestras tropas obtuvieron un señalado triunfo en el Styr medio. En el combate que se entabló en las cercanías de una alquería, capturamos muchos prisioneros y cogimos numerosas ametralladoras.

En una brillante carga ocupamos la ciudad, dando vuelta simultánea a los flancos de las fuerzas alemanas que operan en este punto. Apressamos más de 700 soldados pertenecientes todos ellos al primer regimiento de granaderos del kronprinz, incluso 28 oficiales, entre ellos el comandante del tercer batallón.

Tomamos además nueve cañones y varios lanzabombas. La lucha llegó a tener caracteres tremendos, pues en las filas rusas se produjo inmensa indignación porque el enemigo emplea casi exclusivamente balas explosivas, lanzándose entonces nuestras fuerzas sobre las filas enemigas con mayor denuedo y cargando a la bayoneta vigorosamente contra cuantos operan en aquel punto.

El combate continúa con encarnizamiento. En las orillas del Styr bajo, los alemanes y austriacos fueron puestos en fuga. Nuestras tropas en brillante asalto tomaron dos pueblos é hicieron numerosos prisioneros y ametralladoras, cuyo número no ha sido posible precisar.

Informes complementarios que han dado los mismos prisioneros hechos ayer, dicen que las pérdidas enemigas han sido tremendas. Entre los apresados figuran dos compañías completas de un regimiento de infantería alemana que fueron copados totalmente, incluso sus comandantes.

En la margen izquierda del Styr hubo combates cuerpo a cuerpo, muy tenaces, que terminaron todos a favor de los aliados. El número de prisioneros hecho ayer es de 1900 soldados, seis ametralladoras y gran cantidad de armas y municiones abandonadas por el enemigo, sin que todas estas operaciones nos costaran más que un oficial y 50 soldados muertos y heridos.

En el Cáucaso, sin novedad. Noticias belgas. Havre.—Dos aviajores belgas volaron sobre Bruselas, arrojando sobre la capital muchos periódicos, cuya circulación tienen prohibida las autoridades alemanas.

Un juriconsulto alemán ha escrito una carta para un libro que se titula «Bélgica neutral y leal». Dice este juriconsulto: «Aunque los alemanes hemos invadido el territorio belga por razones militares, carecemos de derecho, con arreglo a razones jurídicas incontrovertibles».

Condéense detalles de la épica fuga del príncipe «Kraman» Chimay, prisionero de los alemanes. El príncipe, con otro belga y 23 ingleses,

construyeron en una noche 35 metros de túnel para huir del campo de concentración, pasando por debajo de las alambradas. Fueron descubiertos por un centinela alemán. Días después, decidió el príncipe a jugarse el todo por el todo, comunicó sus propósitos de fuga a Maurilio Pissan, y ambos asaltaron de noche las alambradas y huyeron campo a través.

Caminaban de noche y de día, se ocultaban, hasta que consiguieron penetrar en Holanda. En Brujas han sido ejecutados seis condenados por el Consejo de Guerra alemán. Fueron fusilados.

Los auxiliares sacerdotes alemanes. Cinco de los reos se conformaron, pero el sexto rechazó al sacerdote germano, exclamando: «Muero en la religión. Nada quiero de estos hombres, los cuales se dicen sacerdotes y yo sólo veo en ellos a los enemigos de mi patria. ¡Viva Bélgica!»

Los aliados en los Dardanelos.—Las operaciones en Servia. Atenas.—Una elevada autoridad militar ha calificado de fantásticas las informaciones relativas al aminoramiento de las fuerzas aliadas que luchan en los Dardanelos, ocasionado por la expedición a Servia.

Por el contrario—dice—reciben refuerzos y mantienen resueltamente sus posiciones impidiendo el envío de tropas de los Dardanelos en socorro de los búlgaros.

Milán.—En un despacho recibido de Salónica se relatan detalladamente las operaciones desarrolladas por los serbios y las tropas franco-inglesas en la frontera búlgara. Ya antes del ataque de los aliados contra Strumitza, sufrieron los búlgaros pérdidas muy considerables, pues batallones enteros fueron aniquilados.

Otros combates muy reñidos se libraron al Noroeste de Voivan cerca de Vardar y de Valandovo, en los cuales tomaron parte activísima las tropas franco-inglesas. El resultado de todos esos combates fué desdichado para los búlgaros, los cuales acabaron por declararse en franca retirada, perseguidos principalmente por los serbios.

A las anteriores noticias se añade que el día 16, á las diez de la mañana, fué ocupada por las tropas franco-serbias la ciudad búlgara de Strumitza, y se afirma además que los búlgaros han abandonado también la ciudad de Petrichmelich.

Terrible explosión en París. París.—Al atardecer ha ocurrido una terrible explosión en una fábrica de la calle de Tolbiac. Han resultado cuarenta muertos y numerosos heridos. En el lugar del suceso se personaron Poincaré, el ministro del Interior y todas las autoridades.

Ha quedado descartada toda intención criminal. A consecuencia de tan violenta explosión, en varias casas del barrio derrumbaronse todos los cristales.

LOS FRANCESES QUE APOYAN A SERVIA. Atenas.—Las tropas francesas enviadas en socorro de Servia recibieron el bautismo de fuego el día 14 cerca del puente del ferrocarril en Ludovo, donde fueron atacadas por 40.000 búlgaros.

Desde entonces continúa la lucha en aquella región, con gran intensidad. La artillería búlgara bombardea la plaza de Valandova, que ofrece obstinada resistencia.

Búlgaros y serbios. Londres.—Telegramas recibidos de los Balcanes confirman el rumor publicado ayer de que los búlgaros han conseguido cortar el ferrocarril servio de comunicación con Urania y Uskub.

Un telegrama de Roma dice que los invasores han sido echados de las importantes posiciones que ocupaban en la vía férrea, restableciéndose las comunicaciones. Continúa la batalla en ambos frentes principales serbios, defendiendo éstos el terreno palmo a palmo.

Además del éxito de Urania, los búlgaros aseguran haber tomado Egri Palanka, punto estratégico muy importante en el camino de Kustendal entre Bulgaria á Uskub.

En el frente Norte los austroalemanes dicen que han tomado Obrenovac, en el Save, y también aseguran haber tomado un punto á veinte millas al Sur de Belgrado.

Confirma la ocupación de Strumitza e inuy pronto espárase que desarrollará en esta región una importante batalla.

El espionaje alemán y la crisis del Gobierno español. París.—El correspondiente de «Le Journal» en Madrid dice que la solución de la crisis en el Gobierno español está virtualmente planteada. Dependiente de la propaganda germanófila refrenada y de la represión del espionaje alemán, cuya dirección no está en Barcelona, como se ha dicho, sino en San Sebastián.

La subida de los liberales, con Romanones, al poder, pondría freno á las gestiones de numerosos agentes alemanes, las cuales adquieren cada día más peligrosa extensión. El correspondiente cree que esto impulsa á la corona á llamar á los liberales al poder; pero los elementos moderados temen que el Gobierno romanonista adopte una neutralidad cuya benevolencia para los aliados pudiera comprometer la situación interior y hacen presión sobre D. Alfonso para mantener á Dato.

Viviani y los gobiernos aliados. París.—Viviani telegrafió á Sazonoff, ministro ruso de Negocios Extranjeros, lo siguiente: «En el momento en que se han hecho modificaciones en la composición del Gabinete que tengo el honor de presidir, me toca, al presen-

tarle mis respetos personales, comunicarle que el Gobierno de la República continuará, de acuerdo con su noble aliada, la misma política que hasta ahora les ha ligado tan felizmente».

Sazonoff le contestó: «Al agradecer á vuestra excelencia amable telegrama, debo asegurarle mis sentimientos de sincera simpatía. Vuestra excelencia hallará siempre en mí un colaborador fírmamente adicto á la causa por la que nuestros dos países combaten aliados».

En la misma forma que al ministro ruso, Viviani ha comunicado á Grey la modificación del Gabinete. El ministro Grey le ha contestado así: «Le agradezco el amable mensaje que ha tenido á bien dirigirme después del cambio que se ha producido en el ministerio que usted preside, y me apresuro á reiterarle la seguridad de nuestra indefinible cooperación, la cual no ha hecho sino fortalecer los acontecimientos de este último año, transcurrido y el común heroísmo de las tropas francesas é inglesas en su lucha por una causa grande y noble».

Viviani ha telegrafiado á Sazonoff: «En el momento de haberse producido una modificación en el ministerio que tengo el honor de presidir, me complace en darle la seguridad de mis personales sentimientos, declarando además que el Gobierno de la República seguirá exactamente la misma política que tan felizmente ha reunido á los ejércitos italiano y francés en la prosecución de un común ideal».

Sazonoff ha contestado: «Os doy gracias por las palabras que habéis dirigido en el momento en que se ha operado un cambio en el ministerio presidido por V. E.

Reitero á V. E. la firmeza de mis sentimientos personales, ó declaro por mi parte que el Gobierno italiano continuará de acuerdo con los aliados la guerra contra el enemigo común, confirmando en el buen derecho de nuestra causa y en la valentía de nuestros ejércitos».

Graves disentimientos entre el kaiser é Hindenburg. París.—Los correspondientes franceses que están en el cuartel general ruso dicen que el ataque á la plaza de Dunaburg ha costado ya á los alemanes 80.000 hombres inutilmente.

Merced á este fracaso los alemanes se ven amenazados por el flanco derecho y retiran paulatinamente sus cañones de mayor calibre en previsión de que se haga necesaria una retirada general.

Con tal motivo, según referencias de los prisioneros alemanes, han surgido graves disentimientos entre el kaiser é Hindenburg.

La situación de los Balcanes. París.—Respecto de la situación de los Balcanes opinan los críticos militares la importancia y gravedad que reviste el hecho de que haya sido cortada por los búlgaros la línea férrea de Salónica á Nisch.

No obstante, despachos de Atenas niegan la exactitud de la noticia. Se sigue ignorando la verdadera situación de Grecia y Rumania.

Según ciertos informes, si los aliados obtienen el triunfo en alguna batalla importante, Grecia y Rumania entrarán en acción al lado de aquéllos.

Otros informes declaran que un tratado secreto con Alemania impone la neutralidad á Grecia, mientras otro tratado dice que también se impone la neutralidad de Rumania.

Si embargo, la agresión de que Servia ha sido objeto ha producido gran emoción en el pueblo y la Prensa de ambos países.

Comunicado oficial francés. París.—Los combates han sido violentísimos, particularmente al Norte de Arras, sector de Loos, Givenchy y camino de Lille.

El fuego concentrado de nuestras baterías hizo explotar algunos depósitos de municiones situados en las líneas enemigas. Al Norte de la granja de Navarin y Reims, y en el frente que se extiende desde el puesto avanzado de dicha posición hasta Promai, los alemanes bombardearon esta mañana un violento bombardeo con cañones de todos calibres y con bombas asfixiantes.

Nuestra artillería contestó eficazmente. Nada nuevo hay que señalar en el resto del frente.

Huyendo de Méjico. Cádiz.—El vapor «Antonio López» ha traído 500 pasajeros; 72 repatriados de Méjico para Barcelona y 80 para Cádiz.

Dieciocho son indigentes; de estos, uno hace dos años, poseía una fortuna de un millón de pesos. Hoy, está arruinadísimo. También viene el telegrafista Ramón Riaño, de 22 años, santandereano. Estuvo preso y sentenciado á muerte.

El vapor inglés «Sama». Cádiz.—Procedente de Nueva York, fondó el vapor inglés «Sama», trayendo numerosas máquinas y herramientas de los últimos sistemas para la Carraea, que empezará á funcionar en Noviembre.

El Alfonso XII. Gijón.—Zarpó para la Habana el «Alfonso XII» con quinientos pasajeros.

El pleito de «La Goya». El juzgado de la Latina ha fallado recientemente un pleito interinstitucional, seguido á instancia de la artista «La Goya», contra la Compañía de ferrocarriles del Mediodía.

Pedia dicha artista el pago de los efectos de teatro transportados á su consignación y que la Compañía no entregó, por el hecho de que uno de los baúles facturados.

El juzgado ha aceptado la demanda de «La Goya» y condenado á la Compañía de Mediodía, estimando que las diligencias de habilitación para comparecer en juicio sirvieran para interrumpir la prescripción.

A. SERRANO.

SIGUE EN LA OTRA PLANA

Sección comercial y agrícola

Subastas del 15 de Octubre CEBOLLA LONDRES. De A. P. Thomson, de la casa R. Kamstra...

Los horneros que defraudan

PAN DECOMISADO Por el presidente de la comisión de Mercados: A Vicente Clement, 13 panes cortos...

Vida Municipal

El Alcalde ordenó ayer los siguientes señalamientos de pago: Gastos de Instrucción pública, 125 pesetas...

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante

Telegramas sólo de la Península. Situación general.—Presiones altas (763 milímetros) por Galicia y centro de España...

CUESTIONES OBRERAS

Empleados de los tranvías eléctricos.—Convoca a todos los compañeros, socios y no socios...

Síndicos y clasificadores

Ayer terminaron en la Administración de Contribuciones las juntas de los gremios para la designación de síndicos y clasificadores...

Editorial PROMETEO.—Germanías, F. S.—Valencia

Historia de la Guerra Europea

DE 1914

por Vicente Blasco Ibáñez

— ILUSTRADA CON MILLARES DE GRABADOS Y LAMINAS — Las grandes batallas.—El heroísmo.—Horrores de la lucha.—Asedio de ciudades...

Todos los sábados aparece un cuaderno de gran tamaño con 24 páginas de nutrido texto abundantes grabados y además una lámina suelta en color.

Precio del cuaderno: 50 CÉNTIMOS

El libro más ameno, interesante y completo de cuantos se han publicado sobre esta gran guerra mundial.

De venta en todas las librerías, kioscos y centros de suscripciones

Teatros

APOLO.

Estreno de «La muerte resucitada», drama policíaco en cuatro actos, de Tongaloo. Obra de ingenioso entredicho fue la estrenada...

RUZAFÁ.

Hoy jueves se estrena en este teatro la zarzuela en un acto y tres cuadros de los señores Lepina y G. del Toro...

ESLAVA.

En las funciones de hoy, por la tarde a las 5,45 y por la noche a las 9,45, se representará la graciosa comedia en tres actos...

DE ENSEÑANZA

Han sido nombrados auxiliares gratuitos de la Escuela Normal de Maestros de Valencia: D. Juan Ruvira Jiménez, D. Antonio Esteban Ballester...

Mañana se estrenará el juguete cómico en tres actos, de los señores Paso, Abatí y Viguera, «El tren rápido».

Ha sido presentado a la aprobación del Gobernador el reglamento de la Mutualidad Escolar denominada «Fernando Marco Fernández»...

Se alquilan y venden sillas, mesas y veladores para café, también se venden y reforman estanterías, mostradores y todo clase de enseres...

Ha sido nombrada maestra interina de Crevillente doña Nieves Sánchez Mas.

El lunes próximo verificarán los opositores a escuelas de niños, turno libre, la quinta parte del ejercicio escrito.

Se han remitido a la superioridad los expedientes académicos de D. Luis Blanco, D. Angel Contreras, D. Juan Nebot y D. Manuel Rosich...

Desde el día 15 del actual ha quedado abierta la matrícula gratuita para las clases nocturnas de adultos, establecidas en la escuela graduada...

Sucesos

Atropello. Ayer mañana fué atropellado por un tren de la línea de Bétera, en el trayecto del Empalme...

Fracturas. En el dispensario médico de la Glorieta han sido curados ayer el carretero Gregorio García Benloch...

Un buen servicio. El cabo de la guardia municipal núm. 18, Clemente Sanchis, prestó ayer un señalado servicio...

Agresiones. En Canals, Francisco Cerdá Gil, agredió a Eugenio Pérez Pudre, haciéndole tres disparos de revólver...

Rafael Torromé Gimeno, al ser reprendido por el alcalde de Oliva, Juan Sancho Ibaiza...

lo agredió con un formón, produciéndole una herida en la región inframentoniana. El Torromé fué detenido y entregado al Juzgado. Percance ferroviario. El jefe de la estación de Picasent dirigió ayer mañana al Gobernador los siguientes telegramas...

PUBLICACIONES

«MUNDO GRÁFICO». El número que ayer se puso a la venta de esta incomparable revista, no desmerece en nada de los anteriores publicados.

De España publica todos los asuntos de mayor actualidad, destacándose la información gráfica teatral. Además publica interesantes fotografías de la guerra europea...

«SUMMA». Ha llegado el primer número de esta magnífica publicación que, por su elegante y artística, está llamada a conquistar gran fama.

«TEATRO POPULAR». Se ha publicado el magnífico drama epistólico militar en cuatro actos, de J. Molgosa Valls...

COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA. Cambios París... 90'50, vista, cheque bancario. Londres... 24'85.

Encuadernaciones

Historia de la Guerra Europea por V. Blasco Ibáñez. En holandesa tela (lujo)... 9'50. En papel... 5. En cubiertas timbradas... 2'50.

Mundo Gráfico, Nuevo Mundo y Blanco y Negro

En holandesa tela... 4'50. En papel... 2'50. Se hacen además toda clase de encuadernaciones...

CENTRO DE AVISOS. Calle de Adresadors, núm. 2, bajo. Casa de la Democracia. CAFÉ Y RESTAURANT.

Se sirven cubiertos desde dos pesetas en adelante. SERVICIO A LA CARTA. Vinos y licores de las mejores marcas.

MATA-TENIAS del Dr. GREUS. COMPLETA EXPULSIÓN DEL VERME PARÁSITO. REPRESENTACION REDUCIDA DE LAS TENIAS ORDINARIAS Y DEL BOTRYODEPDA.

Advertisement for MATA-TENIAS medicine, including a diagram of the human digestive system showing the location of parasites.

Advertisement for 'La Esfera' magazine, featuring the text 'Completa información gráfica de los asuntos más interesantes de la guerra.' and 'Extensa información de los asuntos de actualidad.'.

Advertisement for Casa CAMPOY, 'Almacenes LA ISLA DE CUBA', located at Calle de San Vicente, números 1 y 3, chafflán a la plaza de la Reina, 5, 6, 7 y 8.—Valencia.

Advertisement for Francisco Ibáñez, 'SASTRE', with the text 'Preciosa edición para los que usan o abusan de la relación genitil, 45 pesetas.'.

Advertisement for 'Servicio regular de vapores' with routes to LONDRES, LIVERPOOL, BRISTOL, etc.

Advertisement for 'Servicio regular para los puertos de Italia' with routes to CETTE and MARSELLA.

Advertisement for 'Servicio regular para Copenhague' with routes to COPENHAGUE and BEIRA.

Advertisement for 'Servicio regular para Copenhague' with routes to COPENHAGUE and BEIRA.

Advertisement for 'VAPORES COMBINADOS Correos de Africa y A. Ferrer Peset Hms.'.

Advertisement for 'COMPANIA GLOJONESA DE VAPORES S. A.' with routes to CETTE and MARSELLA.

Advertisement for 'SEGUNDO' with routes to CETTE and MARSELLA.

Advertisement for 'Se alquilan y venden' with details on furniture and fixtures.

Advertisement for 'Francés' with details on language instruction.

Advertisement for 'No más feos' with details on clothing and accessories.

Advertisement for 'El caso es extremo' with details on a family's financial situation.

Advertisement for 'Lo Inconcebible' with details on a shoe sale.

Advertisement for 'Gran bazar de calzado' with details on shoe sales.

Advertisement for 'ANUNCIO-CONVOCATORIA' with details on a public notice.

Advertisement for 'Hijos de Nogués' with details on a shoe sale.

Advertisement for 'Servicio RAPIDO' with details on shipping services.

Advertisement for 'Costurera' with details on sewing services.

Advertisement for 'Caza fresca' with details on fresh game.

Advertisement for 'Cura rápida Venéreo' with details on venereal disease treatment.

Advertisement for 'DOLOR' with details on pain relief.

Advertisement for 'Baños de D. Rafael Ramos Jiménez' with details on spa treatments.

Advertisement for 'Baños de D. Rafael Ramos Jiménez' with details on spa treatments.

Advertisement for 'LICOR DE BREA MUNERA' with details on medicinal liquor.

Advertisement for 'LABORATORIO MUNERA' with details on pharmaceutical products.

Advertisement for 'Venéreo' with details on venereal disease treatment.

Advertisement for 'DOLOR' with details on pain relief.

Advertisement for 'Baños de D. Rafael Ramos Jiménez' with details on spa treatments.